



10/10/83

DECLARACIÓN PÚBLICA

Con motivo del triunfo logrado por Chile en el reciente Plebiscito, durante cuya campaña las organizaciones campesinas unidas en el MUCECH reiteramos frecuentemente que el triunfo de la opción NO significaba abrir el camino a la reconstrucción de la democracia en Chile, venímos en declarar en esta hora de triunfo y alegría:

1. Que el triunfo de la opción NO y la contundente derrota de la dictadura en las urnas debe conducir necesariamente a que en el más breve plazo se realicen elecciones libres de Presidente de la República y de un Parlamento dotado con facultades constituyentes, para así hacer que se plasme en hechos concretos este triunfo. El movimiento social y político deberá entonces, asumir de inmediato la tarea de exigir las modificaciones que hagan factible ejercer la soberanía popular.

2. El triunfo obtenido por Chile también significa tomar conciencia de que hemos inaugurado un camino político para la solución de los problemas que aquejan a las mayorías. Por lo cual, reconociendo que la base sustentatoria del triunfo fue la capacidad de organización, unidad y movilización del pueblo, afirmamos que para la refundación democrática es indispensable consolidar y profundizar esta fuerza. Por ello, no se puede esperar un año más según las normas constitucionales vigentes sin poner en riesgo el retroceder en la acumulación de fuerzas ya logradas por los sectores democráticos.

3. Queremos saludar a los compañeros campesinos por su ejemplar comportamiento durante la campaña plebiscitaria y los llamamos a continuar profundizando y luchando por la unidad, la organización y la movilización, para que en conjunto con las demás fuerzas democráticas, logremos dar consistencia a este triunfo y así abrir camino a una transición democrática sin exclusiones, sustentada ésta en los intereses de los más desposeídos y en la voluntad inquebrantable de defensa de los derechos humanos.

4. Llamamos a los empresarios agrícolas a ser parte de la causa del desarrollo nacional, la cual no sólo se expresa en una actitud declamativa, sino que debe fundarse principalmente en proposiciones concretas de solución al problema del empleo y del salario. Invitamos a los empresarios a concertarnos para levantar un proyecto que ponga al agro al servicio del país. Dicho proyecto, no implica un detimento del proceso de modernización y exportación hasta ahora alcanzado, pero debe considerar el requisito y la conclusión del triunfo de la opción NO, lo cual supone en último término una agricultura que coopere a romper los lazos de dependencia y de que sus beneficios alcancen efectivamente a todos los chilenos.

5. A los partidos políticos democráticos y antidictatoriales queremos reiterarles, con autonomía social y responsabilidad democrática, que estamos dispuestos a realizar todos los esfuerzos unitarios para alcanzar la soberanía popular y el tránsito a la democracia plena. Por tanto, requerimos de ellas colocar el mayor esfuerzo, voluntad y capacidad para mantener una dirección unitaria, democrática y participativa, que sólo es posible teniendo como norte al país. Es decir, teniendo como meta las necesidades del pueblo, a los que nosotros como organización social y Uds. como organización política nos es obligatorio y urgente defender.

# **Declaración Pública Movimiento Unitario Campesino Chileno**

## **MUCECH**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Francisco León Tobar

### **FORMATO**

Documento

### **TÉCNICA**

-Fotoestática, Tinta-Manuscrito

### **DIMENSIONES**

Alto 33 cm - Ancho 21.5 cm

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Fotocopia de documento mecanografiado, en ambas caras, con tinta negra sobre papel blanco. Intervención manuscrita en tinta azul de lápiz pasta en parte superior del mismo, en la izquierda fecha y a la derecha un título. Y en costado izquierdo perforación de archivador.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[SURDOC](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Museo Histórico Nacional](#)